



N° 46

dimanche 27 novembre 2022

Premier dimanche de l'Avent, année A :

PRÉPARONS NOËL

« Dans la joie, nous irons à la maison du Seigneur. » Lecture du prophète Isaïe (2, 1-5);
Autres lectures : Ps 12; St Paul aux romains (13, 11-14a); Évangile de St Matthieu (24, 37-44).

M-N THABUT commente les lectures bibliques de ce dimanche, notamment en expliquant les mots « fils de l'homme » : en voici quelques extraits :

Mais ce qui est le plus curieux dans le récit de Daniel, c'est que l'expression « Fils d'homme » a un sens collectif, elle représente ce que Daniel appelle « le peuple des Saints du Très-Haut » c'est-à-dire que le fils de l'homme est un être collectif ; il dit par exemple, « *La royauté, la souveraineté et la grandeur de tous les royaumes qu'il y a sous tous les cieus ont été données au peuple des Saints du Très-Haut : sa royauté est une royauté éternelle ...* » (Dn 7, 27) ou encore : « *Les Saints du Très-Haut recevront la royauté et ils posséderont la royauté pour toujours et à jamais* » (7, 18).



JE LE DIS
À TOUS :
VEILLEZ !

Marc 13, 37

Quand Jésus parle de lui en disant « le **Fils de l'Homme** », il ne parle donc pas de lui tout seul, il annonce son rôle de Sauveur, de porteur du destin de toute l'humanité. Saint Paul exprime autrement ce même mystère quand il dit que le Christ est la tête d'un Corps dont nous sommes les memebres. Saint Augustin, lui, parle du Christ total, Tête et Corps, et il dit « notre Tête est déjà dans les cieus, les membres sont encore sur la terre ».

Si bien que, en fait, quand nous disons « *Nous attendons le bonheur que tu promets qui est l'avènement de Jésus-Christ notre Seigneur* »... c'est du Christ total

que nous parlons. Et alors, nous comprenons que Jésus puisse parler de sa venue au futur : l'homme Jésus est déjà venu mais le Christ total (au sens de Saint Augustin) est en train de naître. Et là, je relis encore Saint Paul : « La création tout entière gémit dans les douleurs d'un enfantement qui dure encore » ou bien le Père Teilhard de Chardin : « Dès l'origine des Choses un Avent de recueillement et de labeur a commencé ... Et depuis que Jésus est né, qu'Il a fini de grandir, qu'Il est mort, tout a continué de se mouvoir, parce que le Christ n'a pas achevé de se former. Il n'a pas ramené à Lui les derniers plis de la Robe de chair et d'amour que lui forment ses fidèles ... »



Quand Jésus nous invite à veiller, il me semble que nous pouvons l'entendre dans le sens de « veiller sur » ce grand projet de Dieu et donc de consacrer nos vies à le faire avancer.

J. Franken

M-N THABUT nous commente en ce début de l'Avent, le sens du mot : **A-venir** !



Isaïe nous projette dans l'avenir ... et il faudrait écrire avenir en deux mots : « À-Venir ». Entre parenthèses, pendant tout le temps de l'Avent, nous entendrons des lectures qui nous projettent dans l'avenir : l'Avent tout entier est une mise en perspective de ce qui nous attend. Le texte d'aujourd'hui, d'ailleurs, commence par « Il arrivera dans l'avenir » : et cette phrase-là n'est pas une prédiction, c'est une promesse de Dieu. Les prophètes ne sont pas des voyants, des devins, pour la simple bonne raison que la divination est strictement interdite en Israël. Par conséquent, leur mission n'est pas de prédire l'avenir ; leurs prises de parole ne sont pas des « prédictions » mais des « prédications » : ils sont, comme on dit, la « bouche de Dieu », ils parlent de la part de Dieu. Et donc, finalement, ils ne peuvent pas dire autre chose que le projet de Dieu. C'est très exactement ce que fait Isaïe ici.

« La création tout entière gémit dans les douleurs d'un enfantement qui dure encore » ou bien le Père Teilhard de Chardin : « Dès l'origine des Choses un Avent de recueillement et de labeur a commencé ... Et depuis que Jésus est né, qu'Il a fini de grandir, qu'Il est mort, tout a continué de se mouvoir, parce que le Christ n'a pas achevé de se former. Il n'a pas ramené à Lui les derniers plis de la Robe de chair et d'amour que forment ses fidèles ... »

Et voici aussi comment KOMPAZIEU parle de l'Avent :

Nous entrons aujourd'hui dans le temps de l'Avent (avènement). C'est le début d'une nouvelle année liturgique. Les trois premiers dimanches vont nous orienter vers l'attente du second avènement du Christ qui conclura l'histoire du monde et de l'humanité. Cet avènement du Christ concerne TOUS les vivants, y compris ceux qui ne le savent pas. Nous croyants, nous avons pour mission de témoigner de cette attente tout au long des semaines qui nous préparent à Noël. <il ne s'agit pas de préparer une fête qui oublie l'essentiel mais de se tenir en éveil.



Les trois lectures bibliques de ce dimanche nous invitent à changer notre regard sur le temps que nous vivons. Elles nous en rappellent le but ultime des croyants. Le Dieu d'Abraham, d'Isaac et de Jacob qui s'est fait connaître à Moïse est le Dieu de tous les peuples. Au nom de cette foi, le prophète Isaïe nous annonce qu'un jour viendra où toutes les nations se tourneront vers Jérusalem. Cette ville deviendra le signe du salut universel. La paix aura remplacé la guerre. Toutes les nations viendront célébrer la paix et le bonheur. Nous nous y préparons en marchant chaque jour « à la lumière du Seigneur ».

HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS

À La Bassée : Dimanche 27 novembre 2022, à 9h30, MESSE.

Au Centre : Dimanche 27 novembre 2022, à 11h00, ADAL.

VIE PAROISSIALE

BASSÉE : Le Père Michel DYMYD, prêtre en Ukraine, le dimanche 27 novembre, à La Bassée, viendra célébrer la messe.

À l'église, le vendredi 25 novembre à 9h30, nous ferons les A-Dieu chrétiens à **Adriana TRAMACERE**. Elle est l'épouse de Gino ZAMBELLI, habitait Rue du Coude 9 à Roux et était âgée de 69 ans.

OPÉRATION 11 11 11 : Nous mettrons encore en vente des produits pour le financement de cette opération. (au prix de 1 euro - 6 euros ou 10 euros) Merci pour votre collaboration.

CONCERT DE NOËL : Rappel : Le dimanche 11 décembre à 16h00.

La campagne proposée par VIVRE ENSEMBLE, cette année :



Avent 2022



Collectes en personnes : 10 et 11 décembre 2022

Soutenez 109 projets près de chez vous !
BE91 7327 7777 7474
avent.vivre-ensemble.be

Merci



Deux chorales pour chanter

Noël

Grand Concert

Dimanche 11 décembre 2022 à 16h00

Organisé par l'abbé La Rochelle et l'Équipe d'entraide Paroissiale de Roux

Eglise Notre-Dame de l'Assomption Roux

La chorale
La Cœ de Roux
Sous la direction de
Jean Jacqz

Le second
Ars Litica
Sous la direction de
Martine Jeyssels

Au profit de la
Maison de Quartier
La Rochelle

Participation aux frais 8 euros

Collaborateur responsable : Mireille Chavillon, rue de l'Abbaye de Liessies, 2 à Roux Roux

Ed. resp. : Abbé Jean FRANKEN., tél. : 071/ 45.15.22- C.C.P. : Be39 7775 9593 3219
adresse : « LE PETIT ROVIEN », rue de l'Abbaye de Liessies, 1, 6044- ROUX- Prix de
l'abonnement pour un an : 11 euros.